



RICHARD SALGADO

Los casos de maltrato animal se repiten periódicamente en el país, como una constatación del escaso acatamiento a la "Ley Cholito".

## Por tenencia irresponsable: Redes sociales generan aumento de denuncias de maltrato animal

Mayor conciencia de la sociedad civil ha provocado mayor visibilidad de los casos.

CLAUDIO SANTANDER

Las heridas causadas por 15 puñaladas que sufrió un perro en Calama la semana pasada, supuestamente por perder una pelea clandestina, han vuelto a revelar el frecuente maltrato causado a mascotas. Un panorama que ocurre en medio del escaso acatamiento a la denominada "Ley Cholito" (N° 21.020).

Otra reciente muestra ocurrió en un vertedero ilegal en la comuna de Lampa, en la Región Metropolitana. En este sector, organizaciones animalistas denunciaron el faenamiento de perros.

Según datos del Poder Judicial, en 2024 esta entidad reportó 68 condenas por el delito de abandono o maltrato animal. En 2023 registraba 56 sentencias del mismo tipo. El detalle de estas condenas va desde UTM 0,33 (casi \$23 mil), hasta UTM 30 (\$2 millones).

Gabriel Zeballos, fundador de la ONG Mascotalerta, califica como multifactoriales las causas

del aumento de casos de maltrato animal. "La gente está denunciando más. Ese fenómeno está ocurriendo. Se están visibilizando más los casos por el efecto de las redes sociales y también porque hay más conciencia en la sociedad civil debido a un tema comunicacional".

Rodrigo Morales, subdirector de la Comisión Nacional de Tenencia Responsable de Mascotas

del Colegio Médico Veterinario de Chile (Colmevet), afirma que desde la promulgación de la Ley de Tenencia Responsable, en 2017, ha existido una mayor visibilización y conciencia

pública sobre el maltrato animal y sobre la tenencia responsable.

"Esto se ha traducido en el aumento de las denuncias. A la vez, la mayor exposición a las redes sociales y a los distintos medios de comunicación ha llevado a que las personas compartan con mayor frecuencia los distintos registros de los posibles casos de maltrato animal"

**SANCIONES**  
 Expertos advierten que resulta escaso el cumplimiento a las multas por maltrato animal